## Konstanz, lass die Sonne rein!







## Konstanz begrünen!

planungsbeschluss+stephansplatz

Der Sommer in Deutschland wird immer heißer und trockener. Unsere Innenstädte sind extrem betroffen, weil sich Beton, Asphalt, Glas und Stahl besonders erhitzen. Vor allem die versiegelten Plätze wie die Marktstätte, der St. Stephansplatz oder der Augustiner- und Benediktinerplatz heizen sich auf. Diese Hitze-Inseln machen den Aufenthalt im Freien fast unerträglich. Auch nachts kühlt die Stadt kaum noch ab und verhindert einen erholsamen Schlaf.

Wir und die Stadt können Konstanz grüner machen und mehr Bäume, Büsche und Rankgewächse anpflanzen. Sie spenden Schatten, speichern Wasser und kühlen die Stadt auch an heißen Sommertagen. Konstanz wird (noch) hübscher und gesünder.

## Konstanz begrünen: mehr Pflanzen, mehr Schatten, mehr Wasserspeicher





**Wir fordern** die Stadtverwaltung und den Gemeinderat dazu auf, noch in diesem Jahr konsequente Maßnahmen zu ergreifen und bestehende Pläne sofort umzusetzen (und auf kosmetische Maßnahmen, wie das Aufstellen von Blumentöpfen, zu verzichten).

**Wir fordern** nachhaltige Maßnahmen: Der alte Baumbestand muss geschützt werden und neue Bäume müssen gepflanzt werden; dazu müssen Flächen entsiegelt und Erdreich geschaffen werden, indem - zusätzlich zu den Bäumen - Büsche und Kräuter den Boden vor Austrocknung schützen. Gleichzeitig müssen Fassaden, Wände und Dächer begrünt werden.

Wir fordern zügiges Handeln statt Warten auf Förderprogramme.

Wir erwarten, dass finanzielle Engpässe durch Kreativität, Pragmatik und die Bereitschaft zu bürgerlichem Engagement ausgeglichen werden.

"Konstanz, lass die Pflanzen rein!" Eine Initiative von Konstanz gestalten\* e.V.

